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该如何判断一个人是不是股票高手

谢谢朋友邀请，该如何判断一个人是不是股票高手？股票高手的确基本都是蛮有性
格的，表面上看不出来，真正的高手从来不高调不喜形于色，高手不外露，真正高
调的不是高手，那是嘚瑟，还有真正的高手不喜欢给别人推荐股票和开课办群，那
么如何判断谁是股票高手。

首先，高手的性格基本上是沉稳的、大跌大涨之时表情稳重，不急不燥的，情绪稳
定心态极好。在股市当中这样的人绝对能看出来。

其次，判断一个人是否高手，需要具备基本面和技术面的分析全方位来做判断，不
能从单方面去判断，因为在投资市场当中，这三个面哪一个都是缺一不可的。没有
任何一个高手，不看技术面只看基本面或只看政策面就赚钱的，就是有也是极少极
少的一小部分人，股市中这三个面是相连的。但是我们散户在表面看的基本面是软
件中公布于众的，主力掌握的基本面是深入公司内部的，所以我们只能跟着主力后
面跑。

那么高手甄别基本面的掌握也无外乎是基本的理论，跟一般人看的是一样的，例如
流通盘的大小、市盈率多少倍、收益、净资产等等，不过我个人喜欢看前十大股东
，在F10里也要挑选着看的；高手技术面的分析掌握这个是我觉得是要根据个人的
看盘操作方法来定，也就是每个人有每个人的性格和特点，形态当中有的人喜欢数
浪（浪一浪二---浪五），还有各种顶底形态千奇百怪，副图指标有的喜欢看KDJ做
交易买卖点的，有的喜欢看MACD的、还有RSI的、资金的、成交量的等等，只要
赚钱的就是最好的，那就是最准的。所以不能单从哪个指标和形态去判断高手。把
这些东西利用好了赚钱的就是高手。

以上仅代表“有福自然来”个人观点，如有雷同纯属巧合，如果意犹未尽，可关注
随时观看。有不同看法，欢迎随时指点和评论，原创不易，请尊重珍惜，谢谢

炒股的几种境界

首先声明，下边不是我原创的观点，是我非常认同的观点，写出来供大家参考。读
过杨天南先生的著作，其中提到投资成功的三个标准:

1.绝对盈利；这个好理解，就是不亏损本金。当然这个要长期来看，不要拘泥于短
期的业绩表现。

2.跑赢大市；盈利水平能过超过大市的增长幅度，如果低于同期大市相关指数的增
长幅度，那还不如去投资指数。
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3.解决财务问题。通过投资，获得了较大的收益，解决了生活乃至人生中的资金需
求。这里还分为两种，一种是达到财务健康，这种客观来说，应该容易达到。在中
国30年的股市发展历程中，应该也不缺乏样例。另一种就更高层次，人人梦寐以求
的财务自由了。达到这种层次可谓困难重重，需要集合天时地利人和多重因素了。

炒股的境界怎么分

炒股的境界，其实和做人的境界，是一样的。你做人有什么样的境界，你炒股可能
到达的最高境界就是那里。我做股票二十多年了，越来越感悟到炒股的天花板，就
是自己做人的天花板。

做人很一般，以往在其它行业经过打拼，都没有取得过特别傲人的成绩，那么，衷
心奉劝你，不要来股市试运气，在这里，经过努力你所能取得的成绩，一定达不到
你在其它行业所到达的的水平。

做人很成功，在其它行业取得过成功。那么，你来股市打拼，经过努力，还要看你
是不是适合这个行业，不是每个人都适合做投资的。如果适合，你才有可能取得好
成绩，但不是一定的。

上文所述，为炒股的大境界。下面说说炒股的小境界。

一般的投资者朋友，炒股久了，都是经过如下三个境界的。

一，随波逐流。初入门者，操作上大多喜欢跟着别人走，大多数人怎么做，我便也
怎么做。形式上，多体现为听取专家、股评、身边其它股友的意见。

二，不断试错。炒股中期，很多太不适合做投资的朋友，都已经淘汰了。剩下的都
是很用心的人，他们经过了市场的洗礼，这个阶段，多数都有了自己的打法。但是
，此时他们的打法，大多都是很偏颇的，有的太过倾向于技术面，有的太过倾向于
基本面。实战中，时胜时败，时间久了总成绩还是失败的。便再改善打法，但总体
来看，还是非左即右，不够全面。

三，形成体系。炒股很久之后，当初一起的朋友，绝大多数，都已经不做了。剩者
为王，剩下来的，基本都能保证稳定盈利了。这时候，他们的打法，已经成型，体
现为适合自己，并符合市场。战绩上，虽然仍有赢又输，但赢多输少，总成绩已经
能够保证盈利了。

境界这个东东，不是你想到达什么高度，就能到达什么高度的。非地一步一个脚印
地实战过来之后，少数既有天资又够勤奋的人才能到达。
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股市技术分析的最高境界是怎样的

能看透市场买卖的情绪，没有看透市场买卖的情绪，不做技术分析。技术是死的，
但市场买卖的情绪是活的，很多人认为技术无用，其实是没有看透市场买卖的情绪
面，只依据技术经验单一的用技术指标，没有综合方方面面考虑。但情绪面个人认
为是最重要的，面对同一只股票，在多数是散户的市场，一千个股民就几乎有一千
种想法，毕竟人是最复杂的生物，面对市场的涨跌，情绪每时每刻都在变化，情绪
变化了，操作也跟着变化，所以技术分析的最难的是能把握整个股市和个股买卖的
情绪，技术分析最高的境界很难说清楚，因为影响股市的方面很多，政策面，经济
面等等，很多很多，这就是炒股赚钱很难的原因。

在股市中，炒股的最高境界有哪些表现

在我看来炒股的最高境界是《金刚般若波罗密》中说的无我相、无人相、无众生相
、无寿者相。

什么是无我相？

很多人以为炒股牛人在日常生活中都是张嘴MACD、闭嘴宏观经济，每天同时看
八个交易屏幕。。。

其实并不是这样，真正的投资高手极少谈这些与市场有关的事情。赚钱多的人平时
越看不出他们是搞金融的。他们每天更关心的是健身、休闲娱乐等。比如巴菲特每
天大量的时间都是在打牌，而且他基本不看行情，更没有那么多电脑屏幕可看。世
界上很多著名的基金经理也是大量时间都花在家庭生活中，平时生活中也基本不谈
与股市有关的事。

在市场中摸爬滚打时间越长的人越知道健康第一、亲情第二。。。而把每年的投资
收益在人生目票中排在较靠后的位置。

这是因为这些境界较高的人深深懂得市场的本质和投资的要义，因此他们就会选择
忽略掉众多与投资无本质关系的表相。

什么是无众生相？

大家都在做什么——我就做什么。世上最普遍的羊群效应现象就是众生相。很多
投资人每天都在思考别人在买什么或大家都认为什么才是最好的热点甚至有人在四
处打探消息。最典型的就是顺势交易或牛市交易说穿了就是从众嘛！典型的众生相
。炒股的最高境界是不以机构、权威专家或他人的观点为自己的观点。独立思考、
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孤独行动甚至利用市场大众的错误进行投资。正所谓众人贪婪我恐惧，众人恐惧我
贪婪！

什么是无寿者相？

很多人认为价值投资就是要持有时间很长，以为这样才有价值投资的“样子”。其
实这就是“着相”了。价值投资的最高境界应与持有时间长短没有什么关系。世界
著名基金经理约翰聂夫就是个价值投资者，但他经常持有时间只有一二个月就卖出
股票了。因为他认为股票最重要的是性价比，如果与市场中其它股票相比性价比降
低了。那么即便再低估也没有持有的必要。

炒股的最高境界就是无相，就是在投资中理解一切都是因缘变化并无可执著的方法
。

一位研究外汇几十年的世界级外汇权威说：我研究了外汇市场几十年，越研究就越
发现外汇市场没有规律。
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